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DOMINGO 9 DE JUNIO DE 2013 

 
INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO  

IEQ SOSTIENE ACERCAMIENTO CON COLEGIO DE INGENIEROS  Por Redacción San Juan del Río, Qro.- A fin de integrar a los diversos sectores del municipio al Plan Bianual de Educación Cívica, Promoción de la Cultura Democrática y Participación Ciudad, El Consejero del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Alfredo Flores Ríos, expuso sobre el sistema electoral del Estado, ante integrantes del Colegio de Ingenieros Civiles de San Juan del Río (CISJR), en el marco de la asamblea de la asociación. Como parte de la reunión celebrada en la cabecera municipal, Flores Ríos acudió para platicar a los asistentes las funciones del órgano encargado de organizar, desarrollar y vigilar el proceso electoral constitucional de la entidad. Abundó que el IEQ además de organizar elecciones también lleva a cabo la celebración de conferencias, mesas redondas, talleres, pláticas; sesiones de Consejo general y comisiones; así como acercamientos con diferentes actores de la sociedad, como la agrupación de ingenieros, a fin de promover la cultura cívica, política y democrática de los queretanos. Esto dijo que contribuye a tener ciudadanos mejor informados de sus derechos político-electorales, a ejercerlos plenamente, y poner en práctica los valores de la democracia como una forma de vida. Externó que todas las acciones y funciones que realiza el IEQ están apegadas a Derecho y estrictamente a lo que establece la Ley Electoral del Estado de Querétaro, lo que da transparencia y certeza a las actividades encaminadas a dar al ciudadano confianza y certidumbre en los procesos electorales y en el manejo de los recursos públicos. Por su parte, los ingenieros mostraron interés en el tema de las candidaturas independientes, tema del cual el Consejero informó que será la legislatura del Estado quien establezca los plazos, procedimientos y modalidades para que los ciudadanos utilicen esta figura en las próximas elecciones, mencionó algunas particularidades de la legislación de los estados de Zacatecas y Quintana Roo. (SOL DE SJR)  
FOMENTA EL IEQ PLURALIDAD Por Redacción El presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha, afirmó que ante la inconformidad de un sector importante de la sociedad, es necesario que los jóvenes transformen la política participando en las instituciones; durante la premiación del Concurso Nacional de Debate Político ‘Palabras que Transforman’, convocado por el comité directivo estatal del PRD. (a.m. 5-A) 
 
NECESARIO QUE JÓVENES TRANSFORMEN LA POLÍTICA: IEQ El Presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), José Vidal Uribe Concha, afirmó que ante la inconformidad de un sector importante de la sociedad, es necesario que los jóvenes transformen la política a través de las instituciones.  En el marco de la ceremonia de premiación del Concurso Nacional de Debate Político ‘Palabras que Transforman’, convocado por el Comité Directivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD); el consejero electoral destacó la importancia de rescatar el valor de la palabra, la oratoria y el debate como parte esencial de la democracia.  El Presidente del Consejo General fue miembro del jurado del certamen nacional, junto al Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral del IEQ, Luis Octavio Vado Grajales.  Otros jueces fueron el Presidente del CDE del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia; el representante del CEN y ex presidente nacional del mismo partido, Jesús Ortega Martínez; el Diputado local Gerardo Ríos Ríos; el Rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruíz; y el Secretario General de Gobierno del Municipio de Querétaro, Mauricio Ortiz Proal.  El concurso se realizó los días 6 y 7 de junio bajo la organización de la Secretaría de Asuntos Juveniles del CDE del PRD, a través de su titular Gonzalo Bárcenas Reyes, con la participación de jóvenes de distintas entidades federativas.  En los debates se abordaron temas como la Cruzada contra el hambre, las candidaturas independientes, el derecho a Internet, el Pacto por México, las elecciones en México, entre otros tópicos de la agenda  
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DOMINGO 9 DE JUNIO DE 2013  nacional.  La final se llevó a cabo en la Casa Legislativa del Congreso local, resultando ganadores Alejandro González R. (primer lugar) y Ricardo Tapia (segundo lugar).    http://informativoqro.blogspot.mx/2013/06/necesario-que-jovenes-transformen-la.html 
 http://www.lacronicaregional.com/2013-03-12-06-55-39/educacionyconocimiento2/item/34927-necesario-que-j%C3%B3venes-transformen-la-pol%C3%ADtica-ieq.html 
 
COLUMNA ASTERISCOS  MUY ACTIVOS.  Por lo pronto en el IEQ están muy activos realizando giras de educación cívica y electoral. En una de las últimas correspondió al consejero Alfredo Flores Ríos exponer ante integrantes del Colegio de Ingenieros Civiles de San Juan del Río, la manera en que funciona el sistema electoral del estado y cómo se integra el Instituto. Mostró conocimiento del tema a pesar de que es el consejero que menos tiempo lleva en el cargo. (AM, 4A) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
A CAMBIAR CREDENCIALES 09 Y 12, EXHORTA EL IFE Cerca de 70 mil credenciales de elector con terminación 09 y 12, deberán ser renovadas por los ciudadanos para que estén vigentes en los próximos procesos electorales, dio a conocer la vocal ejecutiva de la Junta local del IFE, Ana Lilia Pérez Mendoza. (Diario de Querétaro 14-A)  
PREVÉ EL IFE REACOMODAR DISTRITOS El IFE planteó a los partidos políticos un primer escenario de redistritación en el que al menos 7 entidades tendrían un distrito más, mientras que el DF perdería 3 y Oaxaca, Puebla, Sinaloa y Veracruz, 1. De acuerdo con la presentación que el Instituto hizo la semana pasada los dirigentes del PRI, César Camacho, y el PRD, Jesús Zambrano, Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Estado de México, Querétaro, Quintana Roo y Tamaulipas podrían tener un distrito más en las próximas elecciones para renovar el Congreso. Se presenta mapa de la República donde señalan los estados que tendrían modificaciones, encontrando a Querétaro con un cambio de 4 a 5 distritos electorales federales. (a.m. 3-Reforma) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS  
PRD 
 
DEFIENDE ORTEGA LA PROPUESTA DE POLICÍA NACIONAL El ex presidente nacional del PRD, Jesús Ortega, destacó que la Gendarmería Nacional no tendrá tintes militares. Recalcó que con esta se podrá terminar con brotes de violencia, justo como los que han surgido a últimas fechas en el DF. (Noticias 6-A) 

 
NOTAS PRINCIPALES 

 
ESTADO EN DUELO El Gobernador José Calzada Rovirosa, acompañado de su esposa Sandra Albarrán y su hijo Diego, arribó ayer a la funeraria donde se velaron los restos del empresario José Oleszcovski Wasserteil, fallecido este viernes en un accidente aéreo en el estado de San Luis Potosí. El Mandatario expresó sus condolencias a los deudos y estuvo alrededor de 3 horas velando al empresario, junto a otras  
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DOMINGO 9 DE JUNIO DE 2013  personalidades de la política queretana, para partir minutos antes de que el cuerpo fuera trasladado a la iglesia de los Operarios de Cristo donde se realizó una misa de cuerpo presente. Señala que el empresario fundador de DRT y el médico Manuel Palacios Alcocer, quien también murió en el percance y fue velado en la misma agencia, eran sus grandes amigos. En el accidente también perecieron el político Juan Ignacio Torres Landa García y el piloto Alejandro Elizárraga Félix, siendo el único sobreviviente su hijo Jaime Olezscovski, quien es atendido en San Luis Potosí para en un futuro  ser trasladado a un hospital de la ciudad de Houston. (Diario de Querétaro 1-A. También con mensaje de Jorge López Portillo, Secretario de Gobierno, Tonatiuh Salinas y Secretario del Trabajo, Noticias 1-A y 3-A. Con mención de Roberto Loyola, Tonatiuh Salinas e imagen de Jorge López Portillo, en Plaza de Armas 1 y 3 y –sin sra. Sandra ni hijo- Noticias 4-San Juan y 9-Suplemento Querétaro de Luto -2 notas-. Solamente declaración del Gobernador, Noticias 1-San Juan)  
"YOGÜI" PILAR DEL CRECIMIENTO: LOYOLA El crecimiento de Querétaro no podría entenderse sin José Oleoszcovski Wassarteil, al menos durante los últimos 25 años, aseveró el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, quien destacó el papel del empresario que falleció este viernes en un accidente aéreo. Sobre el doctor Palacios, destacó su labor emprendida en materia de servicios de salud que aportó para los queretanos. (Diario de Querétaro 2-A, Noticias 1-A y 3-A, Plaza de Armas 4 y El Universal Querétaro 8-A) 
 
MUERTE DE OLESZCOSVSKI IMPACTARÁ TRANSFORMACIÓN Al asistir al funeral del empresario José Olezscovski y el médico Manuel Palacios Alcocer, fallecidos luego de que el helicóptero donde se trasladaban se desplomara en un campo de golf en el estado de San Luis Potosí, el senador Enrique Burgos García consideró que tendrá un impacto en la inercia de transformación que ha tenido Querétaro. Lo unía con los fallecidos una amistad de muchos años.  Afirmó que también tenía lazos de amistad con el político guanajuatense Juan Ignacio Torres Landa, acaecido en el mismo accidente, por lo que también expresó sus condolencias a su familia y amigos. (Diario de Querétaro 2-A)  
CONFIRMA MARIANO PALACIOS QUE MAÑANA ENTREGARÁ CARTAS CREDENCIALES AL PAPA El embajador de México en El Vaticano, Mariano Palacios Alcocer, confirmó que el próximo lunes tendrá la cita con el Papa Francisco para presentar cartas credenciales, pese a la muerte de su hermano, ocurrida el viernes en un accidente. (Noticias 3-A y El Universal Querétaro 8-A. Con imagen del Gobernador y su esposa Sandra Albarrán, en Plaza de Armas 1 y 5)  
DESEA PINEDA RECUPERACIÓN PRONTA DE JAIME El presidente municipal Fabián Pineda Morales declaró que se une a la familia Oleszcovski para que el joven Jaime Oleszcovski supere este momento tan difícil y pronto regresa a casa, luego de que el pasado viernes se desplomara el helicóptero donde viajaban junto con el político guanajuatense Juan Ignacio Torres Landa, Manuel Palacios Alcocer –hermano del embajador de México en El Vaticano, Mariano Palacios Alcocer- y su padre, el empresario José Oleszcovski, quienes perdieron la vida. (Plaza de Armas 4, Noticias 1 y 3-San Juan)  
PIERDE PRI A POLÍTICO TRASCENDENTE: CEVALLOS El dirigente del tricolor en la capital queretana, Luis Cevallos Pérez, destacó que con la partida del guanajuatense Juan Ignacio Torres Landa, el PRI perdió a un político trascendente. Señaló que desde el PRI municipal estarán pendientes del llamado que haga el partido a nivel nacional, pues seguramente estarán rindiendo homenaje al político guanajuatense, de familia vinculada al estado de Querétaro, en los próximos días. (Plaza de Armas 4 y El Universal Querétaro 8-A) 
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TRAGEDIA SACUDE A POLÍTICOS Y EMPRESARIOS La clase política y empresarial de Querétaro, fue sacudida con la noticia de la muerte del empresario José Oleszcovski Wasserteil, director de la desarrolladora DRT, del reconocido médico queretano Manuel Palacios Alcocer y del político guanajuatense Juan Ignacio Torres Landa, acompañó a familiares y amigos en el velorio simultáneo de los dos primeros personajes, pues Torres Landa fue  velado en el estado de Guanajuato. El Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán acompañaron a las familias Oleszcovski y Palacios por cerca de tres horas. Juan Arturo Torres Landa, también acompañó a las familias Oleszcovski y Palacios, previo a partir a la ciudad de Guanajuato para acompañar a su familia en su propio duelo. Con imagen de Jorge López Portillo en la funeraria. (Diario de Querétaro 2-A. Con mención de Andrea Spinolo, Roberto Loyola, en Plaza de Armas 1 y 3)  
RUEGAN POR JAIME  El clero de la Iglesia católica, tanto a nivel nacional como local, expresó sus condolencias por el fallecimiento del empresario José Oleszcowski, el médico Manuel Palacios, el político Juan Ignacio Torres Landa, y el piloto del helicóptero en que viajaban, Alejandro Lizárraga. Por medio de comunicados, Francisco Robles Ortega, Eugenio Lira Rugarcia, presidente y secretario del Consejo directivo de la Conferencia del Episcopado Mexicano, así como el obispo de Querétaro Faustino Armendáriz, enviaron comunicados para expresar sus condolencias. (Diario de Querétaro 3-A)  
ATIENDEN EN GALVESTON JAIME OLESZCOVSKI NUTT El empresario Jaime Oleszcovski Nutt, quien fuera el único sobreviviente del accidente aéreo ocurrido la tarde del viernes en San Luis Potosí donde fallecieran Juan Ignacio Torres Landa García, José Oleszcovski Wasserteil, Manuel Palacios Alcocer y Alejandro Elizárraga Félix, fue trasladado en un avión ambulancia a un hospital ubicado en la ciudad de Galveston, Texas para ser atendido por médicos especialistas en la materia. A través de un comunicado de prensa, el grupo DRT agradeció la preocupación mostrada por las familias involucradas en el accidente aéreo. (Plaza de Armas 5)  
DESPIDEN A LOS AMIGOS Cien palomas mensajeras de competencia fueron soltadas a la salida de la misa de cuerpo presente de los féretros que resguardaban los cuerpos de Manuel Palacios Alcocer y de José Oleszcovski. Las familias fueron acompañadas por amigos y políticos: Jorge López Portillo, Roberto Loyola, Luis Cevallos, Tonatiuh Salinas, Francisco Domínguez y Ricardo Astudillo. En imagen Mauricio Salmón, Secretario de Turismo. (Diario de Querétaro 3-A. Sin imagen de Mauricio Salmón, a.m. 1-A y 12-A. Con mención del Gobernador, su esposa Sandra; sin imagen de Mauricio Salmón, El Universal Querétaro 1-A y 8-A)  
ATIENDEN A JAIME OLESZCOVSKI EN SLP A través de un comunicado de la empresa DRT dio a conocer que la salud del joven Jaime Olezcovski Nutt es estable y que continúa atendido en el Hospital La Loma en San Luis Potosí. (Diario de Querétaro 3-A y Noticias 1-A)  
QUERÉTARO PIERDE MUCHO: PANCHO  La muerte del empresario José Oleszcovski, el médico Manuel Palacios Alcocer, el ex candidato a Gobernador de Guanajuato Juan Ignacio Torres Landa son pérdidas irreparables y trascienden las fronteras del Estado, coincidió la clase política que acudió a dar el pésame a familiares y amigos. A la funeraria acudieron el Senador Francisco Domínguez, el diputado federal Ricardo Anaya, el diputado local Marco Antonio León. (Diario de Querétaro 4-A)  
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EMPRESARIOS Y POLÍTICOS EN EL ADIÓS A “JUANI” Se presenta crónica del velorio al ex candidato del PRI a la gubernatura de Guanajuato, Juan Ignacio Torres Landa. (Noticias 1-A y 2-A, Plaza de Armas 3, El Universal Querétaro 1-A y 8-A y a.m. 12-A y 6-Reforma) 
 
GRATITUD POR SU LEGADO Enrique Zamudio y Ana Cristina Alvarado presentan una crónica de la despedida multitudinaria a “Joey” Oleszcovski y al doctor Manuel Palacios Alcocer, en su velorio, misa y funeral, luego del accidente aéreo que sufrieron. En imagen el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán. (Noticias 1-A, 2-A y 3-San Juan)    
FOTO-NOTA “FUEGO AMIGO. BURGOS Y FOA” Clase política. El ex gobernador Enrique Burgos García y su esposa Yolanda, al salir de Funerales Modernos. Atrás, el ex líder del PRI y del Senado Fernando Ortiz Arana, escoltado por su compadre Emilio Maccise Chemor. (Plaza de Armas 1)  

PODER EJECUTIVO 
 
SE DESCARTA EL HOY NO CIRCULA EN LA ENTIDAD: JOSÉ CALZADA R. El Gobernador José Calzada descartó aplicar el programa Hoy no Circula para reducir la contaminación vehicular, aunque sí realiza otras acciones para disminuir las emisiones vehiculares.Por otra parte, en 16 estados, incluido Querétaro, y el DF, existe el trámite de verificación vehicular. (Noticias 4-A) 
 
PROCESOS DE SANCIÓN PUEDEN ALARGARSE El Contralor de Gobierno del Estado, Juan Gorráez Enrile, aseguró que los procedimientos para la sanción a servidores públicos por el mal ejercicio de recursos pueden extenderse por un largo tiempo, sin que esto signifique impunidad en las acciones. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
SE HAN ENTREGADO EN ADOPCIÓN A 22 NIÑOS  El DIF Estatal de Querétaro entregó 50 fichas para la adopción de niños entre cero y siete años, en lo que va del año ya se han dado en adopción 22 niños, informó la Procuraduría de la Defensa del Menor y la Familia en el estado, Patricia Cabrera Orozco. (Noticias 6-A y 6-San Juan, Plaza de Armas 15 y El Universal Querétaro 9-A) 
 
GALA FAMILIAR Se realizó la Cena de Gala de la VI Convención Nacional de Orientación Familiar L.A.R. Bajo el titulo ‘Familia Actual Nuevos Retos’, a la que se dieron cita familias de diversas partes del país. Se destaca en imagen a Marcelo López Sánchez. (a.m. 2-C) 
 
EL AGUA ES CARA, JUSTIFICA WEJEBE El agua es un servicio costoso y su consumo no siempre está relacionado con el nivel socioeconómico, advirtió el vocal ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe, quien desestimó los reclamos de ciudadanos de la colonia Santa Bárbara en el municipio de Corregidora, que han visto incrementado el cobro de sus recibos en los últimos meses, con montos que superan los 2 mil pesos en un solo mes. Dijo que el suministro no ha faltado, y se comprometió a ofrecer una solución pronta para los habitantes que se han visto afectados, aunque dijo que en caso de haber alguna situación particular, le pedirán a los afectados que acudan a la CEA para que no se tome una medida drástica. (Diario de Querétaro 1-A)  
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DIÁLOGO RESPETUOSO ENTRE CORREGIDORA Y LA CEA: A. ZAPATA Ya nos sentamos a platicar con el Vocal Ejecutivo de la CEA, los dos acordamos que vamos a conducirnos con profundo respeto y que la comunicación tiene que ser abierta entre los dos, así lo dio a conocer el Presidente Municipal de Corregidora, Antonio Zapata. (Noticias 4-A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
AFECTA ESTIAJE PROLONGADO A PRODUCTORES DEL CAMPO Alejandro Bocanegra Montes, presidente de la Comisión de Desarrollo Agropecuario de la LVII Legislatura, aseguró que cerca de 11 mil productores en la entidad podrían verse afectados por el riesgo que representa la temporada de estiaje prolongado para la producción de maíz, principalmente. Ante situación dijo que mediante un fondo global en el que participan el Gobierno del Estado y la Federación, se aplicarán recursos por alrededor de 300 millones de pesos, como parte de los apoyos a la temporada de estiaje, siempre y cuando, existan condiciones que vulneren la  productividad por falta de agua en el campo, insistiendo en que aún es muy precoz hablar de pérdidas hasta no llegar las lluvias intensas. (a.m. 2-A)  
REQUIERE ENTIDAD MÁS ESCUELAS El diputado Jesús Galván Méndez, aseveró que la entidad requiere de mayor inversión para la implementación de aulas y en general en espacios para impartir clases. Recordó que hace unos días el mismo Secretario de Educación. Fernando De la Isla informó que ante la migración de familias a la entidad se realizó la apertura de 80 nuevas aulas, ante lo que consideró cubre parte de las necesidades de la población, sin embargo, se requiere la construcción de instituciones con toda la infraestructura que esto implica. (Plaza de Armas 15 y El Universal Querétaro 4-A) 

 
HASTA AGOSTO DEFINIRÁN AUDITOR DE ESFE Será en agosto cuando se defina la ratificación o modificación del auditor de la Entidad Superior de Fiscalización, Rafael Castillo Vandenpeereboom, informó el coordinador de la bancada del partido tricolor, Braulio Guerra.  Después de que el ex diputado local Marcos Aguilar exhortara a los integrantes de la 57 Legislatura a que ratificaran al auditor, Guerra dijo que esa decisión les compete a sus compañeros y serán ellos quienes determinen esta situación. Aguilar pidió que en dicha decisión no se entrometa el Gobernador José Calzada, a lo que Guerra Urbiola afirmó que el Mandatario siempre ha sido muy respetuoso y ésta es una decisión del Poder Legislativo. (El Universal Querétaro 4-A)  
UNIFORMARÁN CÁLCULO PREDIAL El presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso, Gerardo Sánchez Vázquez, aseguró que antes de que termine este año, la Legislatura estatal analizará si se aprueba una tasa única para calcular el impuesto predial en todos los municipios. Añadió que actualmente el impuesto predial se tasa con 5 porcentajes diferentes de acuerdo al caso particular de cada inmueble, los cuales varían entre el 1.5 y el 8% al millar, lo cual podría quedar drogado para el siguiente ejercicio fiscal en caso de prosperar las iniciativas. (a.m. 5-A y El Universal Querétaro 4-A)  
ACELERAN LEY PARA COMUNICADORES En el marco del Día Nacional de la Libertad de Expresión, los integrantes de la Junta de Concertación Política de la Legislatura Estatal, Braulio Guerra Urbiola y Marco Antonio León Hernández, presentaron una serie de foros que se realizarán con motivo de acelerar la ley de protección a los periodistas. Durante el evento, un grupo representativo de periodistas queretanos encabezados por la  
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DOMINGO 9 DE JUNIO DE 2013  reportera Mariana Chávez, solicitaron a los diputados una mayor inclusión en la elaboración de la Ley de Protección a los Periodistas y leyeron una carta dirigida a los diputados. (a.m. 5-A) 

 
MUNICIPIOS 

 
 
CALENTURA JUVENIL Las ganas de seguir la fiesta, provocó que tres jóvenes siguieran a igual número de jovencitas por Paseo Constituyentes y a la altura del Hospital San José, una vez que ellas salieron del antro; le dieron un "cerrón" causándole daños al vehículo en el que viajaban ellas con otros dos jóvenes.  Al bajarse a verificar los daños los tripulantes de la camioneta aceptan su responsabilidad civil al ofrecer pagar los daños materiales, a cambio de seguir con la fiesta con sus tres amigas; ante lo cual, los jóvenes piden ayuda a CECOM Querétaro; pero nunca llegó a decir de los afectados; razón por la cual huyen sobre Paseo Constituyentes y, a la altura del CBETIS 118, enojados porque no les hicieron caso; los  tres tripulantes de la camioneta, les disparan en seis ocasiones, según se puede apreciar en el auto baleado, acertando a las tres mujeres. Después de la travesía, ahora sí llegaron elementos de otras corporaciones como la DID y PoEs; los primeros se encargaron de la investigación y, según comentarios en el lugar de los hechos, al parecer ya están identificados los tres agresores; pero la investigación y posible detención corresponde a la PGJ. (Diario de Querétaro 1-G y Plaza de Armas 1-La Roja) 
 
BALEAN A TRES MUJERES EN LA MADRUGADA Tres jóvenes mujeres resultaron lesionadas a balazos al ser agredidas por iracundos sujetos, sobre Paseo Constituyentes, cerca de las 2:00 de la madrugada. Con varios impactos de bala en las piernas las jóvenes fueron llevadas al Hospital General.  Por otro lado fue atropellado y muerto Alberto “N” de 28 años de edad aproximadamente, que intentaba atravesar los carriles centrales de la avenida Carrillo Puerto. (Noticias 1-A. Primer párrafo, en Noticias 1-B, El Universal Querétaro 5-A. Segundo párrafo, en Noticias 2-B) 
 
SE LLEVÓ CON ÉXITO LA EXPO AMBIENTAL 2013 Con éxito se realizó la Expo Ambiental 2013, “Agua, razón de vida”, los días 6,7 y 8 de junio, en Plaza Constitución, en el Centro Histórico. Fue inaugurada el jueves 6 de junio por el secretario de Desarrollo Sustentable del municipio de Querétaro, Ramón Abonce Meza, quien estuvo acompañado por el Vocal Ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe; de la CONAFOR, J. Carmen Ayala; Adolfo Gallegos, de la SEMARNAT; la regidora Tere Calzada, entre otros. (Noticias 5-E) 
 
CRECE 12% PRESENCIA DE MUJER EN SECTOR PRODUCTIVO De acuerdo con el Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz, anualmente la participación de la mujer en los sectores productivos se incrementa 12%. Aunque reconoció que aún falta un largo camino por recorrer en materia de equidad en lo que respecta a oportunidades laborales, aseguró que la participación de la mujer ha sido reconocida.  Aseguró que el Gobierno estatal, encabezado por José Calzada, apuesta a la capacidad de la mujer para desempeñar con éxito diversas actividades laborales, es por ello que por medio de la Secretaría del Trabajo y con el apoyo del Servicio Nacional de Empleo, se pretende crear mejores proyectos que brinden mayores oportunidades laborales para las mujeres. (El Universal Querétaro 9-A) 
 
 
 
 



 8

 
DOMINGO 9 DE JUNIO DE 2013 
 
CLAUSURAN EN SAN JUAN DEL RÍO CURSO DE BÉCATE El Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas, encabezó en San Juan del Río, la clausura de los Cursos del Suprograma (sic) de Becas a la Capacitación para el Trabajo y Fomento al Autoempleo, de los cuales se graduaron 320 mujeres. (Noticias 6-A)  
TOMAN CURSO DE EQUINOTERAPIA El primer Curso de Equinoterapia para mujeres del programa Iniciativa Mujer que impartió la Secretaría del Trabajo, concluyó. Este programa impulsado por el Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas, busca que por medio de la capacitación, el fomento al autoempleo y el apoyo al emprendedurismo, las mujeres se empoderen económicamente y se conviertan en promotoras del empleo en el Estado. (Diario de Querétaro 14-A, Noticias 4-A y a.m. 2-A)  
PERJUDICARÍA A 25 MIL HAS. EN SAN JUAN Lo anterior en caso de que no llegaran precipitaciones a esta demarcación, aseguró el regidor presidente de la Comisión de Desarrollo Agropecuario del ayuntamiento de San Juan del Río, Javier Osorio Salinas, quien señaló que con ello se verían afectados a un estimado de 3 mil 500 productores.  Detalló que para paliar esta situación, existen programas de empleo temporal de Gobierno del Estado, que se podrían aplicar en este municipio. (a.m. 2-A)  
DENUNCIAN EXCLUSIÓN DE HUIMILPAN DE REDQ Aunque la presidente municipal de Huimilpan, María García Pérez, externó su deseo de que el transporte de esta demarcación sea regulado, informó que no ha sido contemplada en la primera etapa de modernización de transporte. Ante esta situación, García Pérez comentó que ya tuvo un acercamiento con el Gobernador del estado José Calzada Rovirosa para externarle la necesidad de  tomar en cuenta a la demarcación que ella representa. El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, informó que este proceso de modernización del transporte favorece a la calidad de vida de los queretanos, además de ser una política pública en la que todos son partícipes. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
SOLIDARIDAD Y PARTICIPACIÓN En la colonia San Pablo, el Presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, refrendó el compromiso de su administración por sintonizar la solidaridad, y participación de los queretanos, en esta ocasión con el programa Fuerza Ciudadana, que mejora la imagen urbana de la ciudad. (Diario de Querétaro 11-A, Noticias 5-A, Plaza de Armas 13 y El Universal Querétaro 2-A) 
 
MÁS DE 10 MIL DESPENSAS AL MES REPARTE EN ZONAS VULNERABLES DIF MUNICIPAL  Ricardo Ortega Pacheco, Director del Sistema DIF Municipal, informó que mensualmente se reparten más de 10 mil despensas a comunidades y grupos vulnerables del municipio de Querétaro por una cuota de 10 pesos. Detalló que estas despensas se han unificado con las que reparten DIF Municipal, Estatal y Soluciones, para evitar entregar más de una despensa a una sola persona. (Noticias 5-A y 6-San Juan y El Universal Querétaro 6-A) 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
URGE FORMAR MÁS INGENIEROS La falta de un mayor número de profesionistas en áreas de ingeniería, electrónica y mecánica, debe de atenderse para evitar que oportunidades de inversiones no se concreten, aseguró el presidente de la Comisión de Educación de la COPARMEX en Querétaro, Darío Malpica Basurto. Dio a conocer que la Secretaría de Educación del Estado, en coordinación con diversas universidades y el sector   
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DOMINGO 9 DE JUNIO DE 2013  empresarial, conformarán una "triple hélice" para diagnosticar las exigencias de los empresarios, y tener más claro las diferentes carreras universitarias "saturadas". (Diario de Querétaro 1-A)  
PLANEACIÓN URBANA SERÁ A LARGO PLAZO Se pretende tener una planeación urbana que traspase los tres años de la administración municipal y consolide un mejor futuro para la ciudadanía, dijo el alcalde de El Marqués, Enrique Vega Carriles, durante la instalación del Consejo Consultivo del IMPLAM. (Diario de Querétaro 13-A y Noticias 6-A)  

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EDITORIAL “PÉRDIDA” Las reacciones por el fallecimiento de José Oleszkovski, Juan Ignacio Torres Landa y Manuel Palacios Alcocer, de los sectores empresarial, político y social en general coincidieron en que se trata de una pérdida más lamentable para Querétaro toda la región. Por ello estuvieron para acompañar en el adiós representantes de todos los sectores encabezados por el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra quienes expresaron su tristeza y la importancia que en el desarrollo de Querétaro tuvieron quienes fallecieran trágicamente en el accidente del viernes. Fuera de colores y facciones, se pudo ver  a Gobernadores, presidentes municipales, legisladores de todos los partidos y a funcionarios públicos y privados, en un acto de solidaridad que en marca el gran anhelo de Querétaro: trabajar unidos pese a diferencias. (Noticias 19-A)  
AQUÍ QUERÉTARO Por Manuel Naredo  Expresa su solidaridad para los deudos de Juan Ignacio Torres Landa, de Manuel Palacios Alcocer y de José Oleszcovski. Manuel Naredo da a conocer la “Guía para prevenir el acoso sexual”, que es una compilación de instrucciones prácticas que la policía de Pekín, en colaboración con los responsables del transporte público de aquella ciudad asiática, ha publicado ante el aumento considerable de agresiones sexuales en el metro y los autobuses públicos de lugar.  Será que esta misma semana coincidió la visita a México del mandamás chino, y que aquí en nuestro Querétaro se puso en marcha la primera etapa de la modernización del transporte público. Serán tantísimos elogios para cada uno de esos acontecimientos por separado. (Diario de Querétaro 13-A) 
 
BAJO RESERVA Mariano Palacios Alcocer, quien se encuentra en Roma, recibió consternado la noticia del fallecimiento de Manuel Palacios Alcocer. Mariano Palacios se reunirá el próximo lunes con el Papa Francisco para entregar sus cartas credenciales y comenzar de manera formal su misión diplomática de embajador de México ante el Vaticano. El Vocal Ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe, asegura que “no hace política, el primer encargo que me hizo el Gobernador fue atender a todos los queretanos de cualquier ideología”. Por lo menso así lo declaró a los medios. Lo cierto es que ya se reunió con el alcalde de Corregidora, Antonio Zapata, para resolver un conflicto: 6 plantas tratadoras de agua fueron construidas durante la primera administración de Zapata (2000-2003), sin embargo, no operan desde entonces. Wejebe dice que la CEA no puede recibir esta infraestructura pues está inservible. En Querétaro, a diario se realizan 11 frecuencias a cargo de la aerolínea United Airlines que recién remodeló su flotilla, pues con los nuevos aviones Canadair CR7, con capacidad para 66 asientos de dos clases, todos los que deseen viajar a Estados Unidos podrán hacerlo de manera más cómoda y a precios más económicos. El Centro Histórico de la capital queretana no tendrá cableado subterráneo. Confirmado. El Secretario de Turismo, Mauricio Salmón, reveló que este año no habrá recursos para la cuarta etapa del proyecto, pues los recursos del Convenio De Reasignación ¡no han llegado! Estas obras requieren de acuerdos con otras instancias y vecinos, pues las calles y los  
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DOMINGO 9 DE JUNIO DE 2013  servicios no se pueden abrir a capricho de unos cuantos.  Hasta que el alcalde capitalino, Roberto Loyola, gestione recursos de otros fondos o aporte recursos propios, podrá continuarse con estos trabajos. Ni modo. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua  Comenta que a Manuel Palacios Alcocer y José Oleszcovski los unían no solamente la amistad y los hijos -que contraerían nupcias el próximo 13 de julio- sino su mística de ayudar a los demás. Fueron hombres nobles y generosos, nacidos para prodigarse sin reservas. Dejan un gran legado para sus familias, que algo debe mitigar el dolor de la abrupta despedida. (Plaza de Armas 1)  
ARMAS PARA TU VIDA Por J. Carlos Septién Simroth  Comenta acerca del accidente ocurrido en San Luis Potosí, señalando que las muestras de cariño y solidaridad con las familias Oleszcovski, Palacios Alcocer, Torres Landa y Elizárraga, dejan claro el  humanismo y grandeza de los queretanos. Agradece todo lo que aportaron y contribuyeron al estado. (Plaza de Armas 7) 
 
COMUNICAR PARA UNIR Por Gonzalo Guerrero Renaud  Envió, junto con su esposa María del Carmen Zúñiga, sus condolencias a los familiares y amigos de los empresarios José Oleszcovski, Juan Ignacio Torres Landa García y Manuel Palacios Alcocer, por su lamentable fallecimiento. Gonzalo Guerrero Renaud señala que en celebración del Día de la Libertad de Expresión, la expresión y la comunicación son fundamentales para la existencia de una sociedad unida, donde los propios medios de comunicación expresan en sus “Códigos de ética” los valores y principios a los que procurarán sujetarse para hacer un bien a la sociedad a través de su labor. Refiere que, el pasado mes de septiembre, Francisco Ealy Ortiz, máximo dirigente de este periódico, estuvo en Querétaro para inaugurar oficialmente la edición de este estado, y manifestó que el periódico El Universal ha tenido una participación destacada en el país en la promoción de un periodismo independiente, plural, profesional y con responsabilidad social.  (El Universal Querétaro 11-A)  
ASTERISCOS En la vecina entidad de San Luis Potosí, la delegada de la SEMARNAT, Yvett Salazar Torres, puso de ejemplo a Querétaro y a Guanajuato en cuanto al crecimiento de la cultura del reciclaje, pues desde hace tiempo en ambas se lleva a cabo la recolección diferenciada de basura.  La funcionaria federal, comentó que en San Luis Potosí esa cultura es prácticamente inexistente. Vamos por buen camino ¿no? El viernes venidero por fin se realizará el foro para analizar la iniciativa de ley para la protección de los periodistas queretanos. Lo promueven los diputados del PRI y el legislador de Movimiento Ciudadano, Marco Antonio León Hernández. Por su parte, el también diputado, pero del ámbito federal, Marcos Aguilar Vega presentó una iniciativa de ley que también pretende respaldar el trabajo periodístico. Hay quienes se preguntan ¿Por qué no hacen una sola iniciativa? Los panistas queretanos Alfredo Botello, Armando Rivera Castillejos y Marcela Torres Peimbert están demostrando su peso en la estructura de su partido a nivel nacional, pues los tres fueron designados como delegados de la dirigencia nacional, en igual número de estados para conducir la participación electoral del PAN, lo que significa que más de la quinta parte de los representantes blanquiazules en los 14 estados donde habrá elecciones este 7 de julio, serán de origen queretano.  Por otra parte, esta semana estará listo el estudio técnico que establece cómo se reacomodarán los 15 distritos locales para que cada uno tenga una población que ronde los 120 mil habitantes.   Es posible que algunos  
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DOMINGO 9 DE JUNIO DE 2013  distritos ubicados en territorios de El Marqués, Querétaro y Corregidora ‘rasuren’ sus listas y se pase ese excedente a los distritos con menor población como el serrano o los del semi-desierto. La idea, dicen, es que todos los distritos tengan el mismo peso poblacional.  En tanto, en la premiación del Concurso Nacional de Debate Político ‘Palabras que Transforman’, convocado por el PRD estuvo el ex presidente nacional del mismo partido, Jesús Ortega Martínez, el diputado local perredista Gerardo Ríos Ríos, el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz y el secretario general del gobierno municipal, Mauricio Ortiz Proal. Todos quedaron sorprendidos por el buen nivel de los concursantes. Aun cuando no es más el dirigente del PRD, Jesús Ortega dejó en claro cuál es la línea política que ese partido seguirá en este año y los subsecuentes en el ámbito de los procesos electorales: aliarse con el PAN a fin de elevar las posibilidades de ganar esas elecciones. Viene a colación porque desde ahora los perredistas trabajan en esa alianza… para Querétaro. Dicen los que saben que en el PAN no ven con malos ojos esta propuesta. (a.m. 1-A) 
 
BRUJERÍAS Por Coco Ontiveros  Felicita a Rogelio Mendoza, quien recibió de manos del Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán de Calzada, el premio Estatal de Ecología 2013 por narrativa. Coco Ontiveros comenta que Mónica Pleh, ha informado que los días 14, 15 y 16 se llevará a cabo en el jardín Plaza de Armas, la edición 2013 Expo Sierra, con el fin de acercar los maravillosos atractivos. Por otra parte destaca que el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón, develará las placas “HBM” en la Casa Mateo, Casa del Naranjo y Casa del Atrio el día 12 del mes en curso, los cuales ingresan a la colección de hoteles boutique como nuevos miembros en Querétaro. Coco Ontiveros comenta que el pasado jueves en el evento de Tertulias Queretanas, que organiza el delegado del Centro Histórico José Niembro, estuvo presente Fabiola Larrondo, Directora Estatal del registro Civil, en la cual destacó la historia de Querétaro a través del Registro Civil de los siglos pasados, hasta la actualidad. (Noticias 6-E)  
A VUELA PLUMA Por Roberto Servín Muñoz  Apunta que el día 7 de junio del presente año, y con una inversión de 16 millones de pesos, el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, y el Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Sergio Chufani Abarca, inauguraron la Plaza Los Arcos. Destaca que en el evento el Gobernador estuvo acompañado por su esposa Sandra Albarrán de Calzada, Mauricio Salmón, y el presidente municipal Roberto Loyola Vera, entre otros.  Apunta que en su mensaje, el Mandatario estatal subrayó que la planeación de esta obra surgió del valor más importante que tiene el estado de Querétaro: el agua, que es vida, y el rescate de espacios urbanos para que los queretanos disfruten la ciudad. (Noticias 19-A) 
 
PARA QUIÉN TRABAJAN Por Jerónimo Gurrola Grave  Señala que tiene mucha razón el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, al proponerse acabar con el hambre, la desnutrición y marginación de los mexicanos, pues aterroriza saber que más de 10 de millones de mexicanos tienen empleo y sobreviven con apenas dos dólares diarios y que casi 5 millones de niños corren el riesgo de morir por falta de alimento, entre otras cosas. Refiere que, en este contexto, ve al trastornado Antonio Zapata Guerrero, imponer arbitrariamente delegados a la población, gastar los recursos del pueblo en publicidad en los medios de comunicación, en comprar patrullas blindadas para el uso personal de su familia y contratar policías chupaductos y violadores. Asimismo, ve al alcalde panista de Tolimán, Edgar Benítez Montes, despreciar a los habitantes de su municipio, yéndose a vivir a la capital del estado y amenazar a los campesinos de su municipio para que no asistan en comisiones a exigirle solución a sus necesidades. Dice que también ve al alcalde de  
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DOMINGO 9 DE JUNIO DE 2013  Amealco hacer gala de su marrullería para no atender las necesidades de la población, mayoritariamente indígena, y a contabilizar como suyas algunas muy pequeñas necesidades resueltas por el gobierno estatal. Concluye con una pregunta: ¿Si no trabajan para sus respectivos pueblos, para quién trabajan entonces los señores alcaldes del estado? (El Universal Querétaro 11-A)   
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